



Nombre de alumnos:

Anai azucena Vázquez Vázquez

Nombre del profesor: María Cecilia Zamorano

Nombre del trabajo: Enfermería medico quirúrgicas

Materia: enfermería clínica I

Grado: 4to

PASIÓN POR EDUCAR

Grupo: "B"

Comitán de Domínguez Chiapas a 10 de septiembre del 2020.

Introducción a la enfermería médico- quirúrgica. Antecedentes históricos. Conceptos generales

En este ensayo hablaremos acerca de la importancia de la enfermería médico quirúrgica comenzando hablar con los antecedentes históricos de esta profesión o rama de la enfermería se comienza a dar a finales del siglo XIX desde el desarrollo de la anestesia y antisepsia , las enfermeras comenzaron preparando el instrumental a utilizar durante la cirugía, posteriormente las enfermeras fueron obteniendo conocimientos y comenzaron asistir a los médicos durante las cirugías, además administraban el éter (el cual es un líquido incoloro muy inflamable que actúa como anestésico , pero antes de descubrir sus propiedades anestésicas se utilizaba como medicamento para el escorbuto, para infecciones pulmonares y también como droga recreativa). se impartían clases de educación quirúrgicas a las estudiantes de enfermería por la supervisora de quirófano ya que era la única graduada en cirugía. En la actualidad el personal de enfermería juega un papel ya sea que se encuentre en un hospital, un consultorio o una clínica, en los cuidados pre operatorios, transoperatorio y post operatorio. El cual es de vital importancia para el paciente, el médico y el cirujano con el único fin de que el paciente se recupere lo más pronto posible. Cuando hablamos de curación nos referimos a brindar cuidados a la persona que lo necesite. Para hablar de cirugías debemos conocer los inicios de esta práctica se conoce que en la antigua Grecia Hipócrates practicaba técnicas quirúrgicas completas como por ejemplo cesáreas, los romanos por otra lado se convirtieron expertos en la medicina militar y el tratamiento quirúrgicos de las heridas, sin embargo se dice que los antecesores más próximos a la enfermería quirúrgica fueron los barberos sangradores en especial Ambroise Paré quien fue un barbero pero como tenía una gran facilidad con las manos llegó comenzó a practicar pequeñas cirugías convirtiéndose en el cirujano real del rey Enrique II, se le considera el padre de la cirugía. Los barberos realizaban cirugías como flebotomías, extracción de muelas, curaban accesos, sus conocimientos lo obtuvieron de forma empírica (a través de la practicas, experiencia y sobre todo de la observación). Los conocimientos eran transmitidos de aprendiz a aprendiz por los barberos. El personal de enfermería es de

gran importancia ya que la atención que debe proporcionar al paciente que tener una intervención quirúrgica es desde el momento de la entrada al hospital ya que deberá de socializar con él para poder tener la relación enfermero- paciente, además de llenar su ficha de ingreso. El paciente a ingresar a cirugía antes debe ser preparado por el personal de enfermería en este la enfermera signada , debe alistar al paciente cambiarlo, bañarlo, retirar objetos de metal , etc. Dentro del quirófano la enfermera asiste al cirujano con el instrumental quirúrgico. Pero el verdadero trabajo de la enfermera es después de la cirugía ya que debe brindar los cuidados necesarios para que el cuerpo u organismo de la persona se encuentre en un estado de homeostasis, realizar correctamente las técnicas de limpieza para evitar una posible infección ya que si sucediera dicho acontecimiento la recuperación del paciente podría ser más tarda aunque las infecciones hospitalarias son muy comunes muchas veces por que no se llevan a cabo las medidas de limpieza de la herida correctamente o al momento de la cirugía el instrumental está contaminado , por esta razón es de suma importancia que la enfermería realice correctamente las técnicas de lavado de heridas y siga al pie de la letra las indicaciones del medicamento (horas, dosis, etc). Hay que aclarar que la enfermera medico quirúrgica no únicamente se encarga de los pacientes con intervenciones quirúrgicas sino también de las personas que puedan padecer diferentes enfermedades, el objetivo del personal de enfermería siempre es que el paciente mejore y ¿cómo lograr ese objetivo? Logrando un equilibrio interno y externo (entorno). Se sabe que el paciente no únicamente debe sentirse bien físicamente sino también socialmente, espiritualmente y mentalmente. Cuando logramos eso el paciente va a recuperar su salud completamente. La pionera de la enfermería propone que para que el paciente recupere pronto su estado de salud el entorno influye demasiado si el entorno se encuentra bien el paciente mejorara, eso se encuentra recalado en la teoría del entono de Florence Nightingale , en su teoría dice que todas las condiciones e influencias externas que afectan a la vida y al desarrollo de un organismo y que pueden prevenir, detener o favorecer la enfermedad, los accidentes o la muerte, dentro de las cosas que debemos tomar en el entorno son las siguientes: temperatura (deber ser una temperatura optima, no tan caliente o tan frio), iluminación, dieta, higiene y ruido (de preferencia un lugar calmado ,sin ruidos exagerados) , no

solo incluyen las instalaciones hospitalarias si no también el hogar de la persona y las sus condiciones físicas , ella Creía que los entornos saludables eran necesarios para aplicar unos cuidados de enfermería adecuados. Su teoría sobre los cinco elementos indispensables de un entorno saludable es: aire puro, agua potable, eliminación de aguas residuales o aguas negras, higiene y luz. Como hemos estado mencionado el entorno es un elemento clave para la recuperación del paciente. Otro dato importante que debemos saber es acerca de la enfermedad que tenga el paciente debemos saber los siguientes puntos: etiología o patogenias: estudia las causas del porqué de las enfermedades, donde surge y el origen de la enfermedad , al momento que el personal de salud conoce el origen de la enfermedad nos puede dar una imagen clara de cómo actuar ante ella (nos referimos a los cuidados, medicamento y las medidas de prevención del personal), signos y síntomas en ocasiones los doctores o las enfermeras se dan una idea de la enfermedad que pueda padecer el paciente con sus síntomas y signos que presente ya que se relaciona con la gran variedad de enfermedades existentes y saber específicamente que enfermedad padece. Así también los medicamentos van de acuerdo a los síntomas que presente. Diagnostico medico este efectuar a través de exámenes clínicos para estar seguros completamente de que se trate de esa enfermedad y fase de resolución el doctor o medico realiza el plan de acción para mejorar los síntomas del paciente y la resolución de la enfermedad, posteriormente le comunica a la enfermera los pasos ya que ella será la encargada de seguirlos y ver que no existan posibles complicaciones. Y como he estado mencionado a lo largo del ensayo la enfermera realizara los cuidados del paciente tomando en cuenta el equilibrio interno y el entorno, el cual ya hice mención en que consiste cada punto. La enfermera médico quirúrgico para que pueda aplicar correctamente los métodos de curación o cuidado deberá tener los conocimientos de cómo funciona correctamente el organismo por ende debe tener conocimientos de anatomía (se encarga del estudio morfológico del cuerpo humano), fisiología (estudia las funciones de nuestro organismos , con énfasis a los mecanismo de causa y efecto), fisiopatología (estudia los procesos patológicos físicos y químicos del organismo), farmacología (estudia el efecto que tiene los fármacos en el cuerpo humano). La

enfermera entonces para poder brindar cuidados debe estar muy bien preparada y contar con los conocimientos mencionados.

- Bibliografía

1. <http://teoriasdeenfermeriauns.blogspot.com/2012/06/florence-nightingale.html#:~:text=La%20teor%C3%ADa%20de%20Nightingale%20se,Murray%20y%20Zenther%2C%201975>).
2. UDS. Universidad del Sureste. 2020. Antología de enfermería clínica. PDF. Recuperado el 10 de septiembre del 2020.